

NACIONAL



SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP

“Amenazas no frenan drogas o migración”

A UN ARANCEL, VENDRÁ OTRO EN RESPUESTA, afirma la Presidenta, quien llama a priorizar el diálogo para evitar afectaciones comerciales; pide calma a los mercados

POR XIMENA MEJÍA

En respuesta al amago del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer un arancel de 25% a todos los productos que entren a su país desde México y Canadá, si no se frena la migración ilegal y el tráfico de drogas, la presidenta Claudia Sheinbaum consideró que “no es con amenazas ni con aranceles como se va atender el fenómeno migratorio ni el consumo de drogas en Estados Unidos”.

La mandataria consideró que se requiere de cooperación y entendimiento recíproco para enfrentar estos grandes desafíos.



Foto: Héctor López

La presidenta Claudia Sheinbaum enviará una carta a Donald Trump.

“A un arancel, vendrá otro en respuesta y así hasta que pongamos en riesgo empresas comunes. ¿Por qué ponerle un impuesto que las ponga en riesgo? No es aceptable y causaría a Estados Unidos y a México inflación y pérdidas de empleo”, señaló.

Por ello, dio a conocer una carta que enviará al republicano, en la cual insiste en la necesidad del diálogo.

La Presidenta también pidió calma a los mercados, ante la volatilidad del tipo de cambio por el amago de Trump.

PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Héctor López

La presidenta Claudia Sheinbaum llamó al diálogo con el equipo del presidente electo Donald Trump.

Tienen reunión en Palacio

Como parte de la estrategia que se planteará en la relación con el próximo gobierno de Estados Unidos, ayer martes se reunieron en Palacio Nacional la presidenta Claudia Sheinbaum con parte de su gabinete.

Estuvieron los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard; de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; y el titular del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño.

Funcionarios cercanos a la Presidenta informaron que es posible buscar una reunión entre el gabinete de Sheinbaum y el equipo de Donald Trump.

— Arturo Páramo

SHEINBAUM RESPONDE A TRUMP

México no descarta aplicar aranceles



POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimm.com.mx

LA PRESIDENTA asevera que no es con amenazas ni con impuestos al comercio como se va a atender el fenómeno migratorio ni el consumo de drogas en Estados Unidos

Ante el amago del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer un arancel del 25% a todos los productos que entren a su país por México y Canadá, si no se toman medidas drásticas contra las drogas y los migrantes, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aclaró que "no es con amenazas ni con aranceles como se va a atender el fenómeno migratorio ni el consumo de drogas en Estados Unidos".

En su conferencia de prensa matutina, desde Palacio Nacional, la presidenta de la República, dio a conocer una carta que enviará al magnate estadounidense, en la cual expone que se requiere cooperación y entendimiento recíproco, además de los costos que también significaría dicho impuesto a las empresas estadounidenses establecidas en México.

"Presidente Trump, no es con amenazas, ni con aranceles, como se va a tender el fenómeno migratorio ni el consumo de drogas en Estados Unidos. Se requiere de cooperación y entendimiento recíproco a estos grandes desafíos. A un arancel, vendrá otro en respuesta y así hasta que pongamos en riesgo empresas comunes ¿Por qué ponerle un impuesto que las ponga en riesgo? No es aceptable y causaría a Estados Unidos y a México inflación y pérdidas de empleo", señaló.

RESULTADOS EN DISTINTAS ÁREAS

El gobierno mexicano ha realizado acciones sobre migración y economía.



Durante la gestión del expresidente Andrés Manuel López Obrador, México subió aranceles del 5 y 50% a productos manufacturados de acero y aluminio provenientes de China y otros países que no cuentan con un trato comercial con México.



Las importaciones canadienses de vehículos eléctricos de origen chino alcanzaron mil 600 millones de dólares, mostrando un crecimiento exponencial. En el caso de México es mucho menor, mientras que la IED de 2006 a 2024 de Estados Unidos y Canadá ha sido 33 mil 357 millones de dólares en el sector automotriz en México, la de Chile solamente de 590 millones.



El 70% de las armas incautadas a delincuentes proviene de Estados Unidos



de reducción de flujo migratorio de diciembre de 2023 a noviembre de 2024.

Demanda calma a los mercados

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, pidió "calma" a los mercados ante la volatilidad del tipo de cambio por el amago del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de implementar aranceles del 25% a México y Canadá.

"Para todos aquellos mercados que todos los días mueven monedas

frente a circunstancias de este tipo yo lo que les digo es calma; estamos trabajando conjuntamente y vamos a establecer un diálogo", explicó Sheinbaum Pardo.

La mandataria federal aseguró que el gobierno y el pueblo de México está unido y habrá una coordinación con el gobierno de Estados Unidos. Destacó que el gobierno mexicano ha impulsado estrategias contra el tráfico del fentanilo y la problemática migratoria.

— Ximena Mejía



Claudia Sheinbaum explicó los riesgos para las empresas que son principales exportadores de México a Estados Unidos como General Motors, Stellantis y Ford Motors Company, las cuales llegaron a México hace 80 años.

La mandataria federal afirmó que está convencida de que la fortaleza económica de Norte América radica en mantener su sociedad comercial, ya que de esta manera se puede seguir siendo más competitivos frente a otros bloques económicos.

“Considero que el diálogo es el mejor camino para el entendimiento, la paz y la prosperidad en nuestras naciones, espero que nuestros equipos puedan encontrarse pronto”, agregó.

La jefa del Ejecutivo destacó que México ha desarrollado una política integral de atención a las personas



Las armas no las producimos nosotros, las drogas sintéticas no las consumimos nosotros, los muertos por la delincuencia, para responder a la demanda de drogas de su país, lamentablemente los ponemos nosotros.”

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO

migrantes de diferentes lugares del mundo que cruzan territorio mexicano y que tienen como destino la frontera sur de los Estados Unidos de América, por lo que como resultado de esta política y acuerdo con las cifras de la Patrulla Fronteriza y de

Aduanas de su país (CBP), los encuentros en la frontera entre México y Estados Unidos se han reducido en 75% de diciembre de 2023 a noviembre de 2024.

“Por cierto, la mitad de los que arriban, es a través de una cita legalmente otorgada por el programa de Estados Unidos denominado CBP One. Por estas razones, ya no llegan caravanas de personas migrantes a la frontera”, aclaró

En cuanto al problema de la epidemia de fentanilo en Estados Unidos, la Presidenta aclaró que es un problema de salud y consumo de su país, en el que México ha apoyado para frenar su distribución. Sin embargo, su ingreso proviene de manera ilegal de países asiático y es urgente la colaboración internacional. El 70% de las armas incautadas a delincuentes provienen de su país.

Sheinbaum confió en que habrá acuerdo con la administración de Donald Trump. Dijo que además de la carta, se buscará tener una llamada, a fin de que se puedan sentar a dialogar lo antes posible los equipos de ambos gobiernos.

“Yo creo que nos vamos a poner de acuerdo, tengo la visión de que va a haber un acuerdo con Estados Unidos y con el presidente Trump. Hay que poner todo sobre la mesa, pero si ponemos en el centro la coordinación, la colaboración para poder atender de manera profunda el fenómeno migratorio, el problema de la crisis humanitaria que tienen en Estados Unidos por el consumo de fentanilo, pues entonces se va a atender de manera integral, por eso digo, además de la carta, vamos a buscar una llamada para que nos sentemos lo más pronto posible”, indicó.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que enviará también una carta al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, en la que le explica que si bien México tiene relaciones comerciales con China, se pondera el acuerdo con Norteamérica.

“Le planteo en la carta que mientras que la inversión extranjera directa de 2006 a 2024 de Estados Unidos y Canadá ha sido 33,357 millones de dólares en el sector automotriz, en México, la de China es solamente de 590 millones.

Reiteró que México ha sido generoso con Canadá, cuando en 2018 el expresidente Andrés Manuel López Obrador, intercedió para que continuara en el T-MEC.



Envía la Presidenta Sheinbaum misiva al republicano

Piden cooperación, no arancel, a Trump

Claudia Sheinbaum *Presidenta*

“Para todos aquellos mercados que todos los días mueven monedas, frente a circunstancias de este tipo, yo lo que les digo es: calma. Nos vamos a poner de acuerdo con EU y el Presidente Trump”.

Reviran: importación de Canadá es mayor

NATALIA VITELA
Y CLAUDIA GUERRERO

Luego que el Primer Ministro canadiense, Justin Trudeau, le expresara en la Cumbre del G20 “preocupaciones” por las inversiones chinas, la Presidenta Claudia Sheinbaum le enviará una carta para explicarle que las importaciones del país asiático a Canadá son mayores que las de México.

“En 2023, entre otros muchos datos, las importaciones canadienses de vehículos eléctricos, de origen chino, alcanzaron mil 600 millones de dólares, mostrando un crecimiento exponencial, en el caso de México es mucho menor”, ejemplificó ayer la

Mandataria en su conferencia matutina.

Refirió que, en el sector automotriz, de 2006 a 2024, la inversión de China en EU y Canadá fue de 33 mil 357 millones de dólares, mientras que, en México, sólo fue de 590 millones de dólares.

“Tenemos relación con China, pero privilegiamos donde tenemos tratado comercial”, advirtió.

En Río de Janeiro, Trudeau expresó a Sheinbaum su preocupación sobre las inversiones de China y los retos que eso representa ante el T-MEC, pero dijo que ambos gobiernos trabajarán para que el tratado comercial de América del Norte se mantenga fuerte.



Advierte que amagos comerciales no paran la oleada migratoria ni crisis por fentanilo

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum respondió a los amagos arancelarios de Donald Trump a través de una carta, en la que advirtió que sus amenazas comerciales no frenarán la migración ni la crisis de adicción al fentanilo que se vive en su país.

La Mandataria consideró que la idea del Presidente electo de Estados Unidos, para imponer un arancel del 25 por ciento a los productos mexicanos, es inaceptable, porque detonaría inflación y desempleo en ambos países, además de afectar a empresas norteamericanas que llevan décadas en el territorio nacional.

“Presidente Trump, no es con amenazas ni con aranceles como se va a atender el fenómeno migratorio ni el consumo de drogas en Estados Unidos. Se requiere de cooperación y entendimiento recíproco a estos grandes desafíos. A un arancel, vendrá otro en respuesta y así hasta que pongamos en riesgo empresas comunes”, expresó.

“Por ejemplo, de los principales exportadores son General Motors, Stellantis y Ford Motors Company, las cuales llegaron a México ha-

ce 80 años. ¿Por qué ponerle un impuesto que las ponga en riesgo? No es aceptable”.

Sheinbaum descartó la posibilidad de una guerra de aranceles.

Y, aunque dejó en claro que respeta a Trump, exigió lo mismo en una relación bilateral de iguales, en la que México no aceptará la subordinación.

“Respetamos al Presidente Trump, principalmente porque fue la persona que eligió el pueblo de EU. Y pedimos respeto para nosotros. Eso sí, nosotros negociamos como iguales, aquí no hay subordinación, porque nosotros somos un gran País”, sostuvo.

La Jefa del Ejecutivo aprovechó para recordar al republicano las condiciones en las que ambos países enfrentan el fenómeno del fentanilo: EU generando demanda para el consumo y México con la violencia por el tráfico.

“Usted debe estar al tanto del tráfico ilegal de armas que llega a mi País desde EU. El 70 por ciento de las armas ilegales incautadas a delinquentes en México, proviene de su país”, escribió.

“Las armas no las producimos nosotros, las drogas sintéticas no las consumimos nosotros. Los muertos por la delincuencia, para responder a la demanda de drogas de su país, lamentablemente los ponemos nosotros”.

Sobre la migración, deslizo la idea de que Trump

pareciera ignorar las cifras de la Patrulla Fronteriza, que reporta una reducción de encuentros del 75 por ciento en la frontera.

“Por cierto, la mitad de los (migrantes) que arriban, es a través de una cita legalmente otorgada por el programa CBP One”.



¿QUÉ DICE LA CARTA?



Luz verde al cobro de nuevos derechos

FERNANDO CAMACHO
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La Cámara de Diputados aprobó ayer sin cambios la Ley Federal de Derechos —con lo que el gobierno obtendrá el año próximo una bolsa de 137 mil 500 millones de pesos—, que incluye el aumento en el cobro de impuestos por extracción minera, el incremento a la cuota para pasajeros de avión al extranjero y, por primera vez, por el ingreso al país en viajes por crucero.

Luego de un debate que se redujo a una ronda de intervenciones a favor y en contra de la norma —además de los posicionamientos iniciales de cada grupo parlamentario—, la propuesta fue aprobada por 341 votos en favor de Morena y sus aliados, a los que MC, PRI y PAN sumaron 95 en contra y se envió al Senado para su ratificación.

En la sesión de ayer, la mayoría legislativa destacó nuevamente que el dictamen busca “el aprovechamiento del agua, los minerales y el espectro radioeléctrico, al mismo tiempo genera recursos destinados al mantenimiento y desarrollo de infraestructura y proyectos públicos prioritarios, y fomenta la equidad fiscal”.

José Antonio López Ruiz (PT) subió a tribuna para subrayar que con el aumento del derecho por extracción minera, de 7.5 a 8.5 por ciento, se aprovecha este bien natural del país para que sea una “riqueza compartida”.

Por su parte, la morenista Paola Tenorio destacó que se haya eliminado la exención de pago por derecho de uso del espacio aéreo mexicano a las escuelas de aviación, pues estas ejercen su labor con fines de lucro.

En sentido contrario, la oposición reclamó que en el dictamen

▲ Sesión en la Cámara de Diputados, donde se discutieron y aprobaron las leyes de Ingresos y de Derechos.

Foto Germán Canseco

hubo poca claridad y transparencia, además de estar basado en “números alegres” que no se corresponden con la realidad.

La panista Eva María Vázquez afirmó que la Ley de Derechos “es como una alcancía que debería llenarse con recursos” para mejorar aspectos como la salud, la educación y la seguridad, “pero con Morena, esa alcancía se ha convertido en un *cochinito* de caprichos presidenciales. En lugar de atender las necesidades de los mexicanos, están tirando el dinero en un tren que destruye selvas, una refinería que no refina y un aeropuerto sin vuelos”.



NOROÑA, A FAVOR DE MEDIDA ESPEJO

Senado apoya a Sheinbaum

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Sin permitir la participación de la oposición, el presidente del Senado, Gerardo Fernández, expresó respaldo a la decisión de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, para advertir a Donald Trump que si aplica un arancel de 25% a productos mexicanos, el país hará lo mismo con productos de Estados Unidos.

“La Asamblea General de la ONU, en su resolución A/C.3/79/L.25 del 31 de octubre de 2024, manifestó sobre las medidas coercitivas unilaterales que crean obstáculos a las relaciones comerciales entre los Estados, que impiden la realización plena del desarrollo social y económico y menoscaban el bienestar de la población de los países afectados.

“Se opone (la ONU) enérgicamente al carácter extraterritorial de esas medidas que,

además, amenazan la soberanía de los estados y en este contexto exhorta a todos los Estados miembros a que ni las reconozcan ni las aplican y a que adopten medidas administrativas o legislativas, según proceda, para contrarrestar la aplicación o los efectos extraterritoriales de las medidas coercitivas unilaterales.

“Por estas razones, desde el Senado de la República apoyamos el llamado hecho por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al presidente electo Donald Trump, a retirar cualquier amago de sanción económica y a construir mediante el diálogo y el acuerdo las políticas necesarias para combatir todo tipo de dificultad que surja entre las naciones.

“Hacemos votos para que la razón y la justicia prevengan entre las relaciones de nuestras naciones y de nuestros pueblos”, expresó Gerardo Fernández en la parte final de su discurso, en el que

responsabilizó a Estados Unidos de ser el generador de violencias, porque es el país con el mayor consumo de drogas y de sus productores salen las armas que abastecen al crimen organizado en México; “pagamos el altísimo precio de poner las muertes”.

Pero aunque los opositores Lilly Téllez, del PAN, y Clemente Castañeda, de Movimiento Ciudadano, solicitaron el uso de la voz para fijar posiciones, Gerardo Fernández no se los autorizó, porque dijo que su discurso no estaba a debate.

Ambos senadores, sin embargo, encontraron la forma de hacer públicas sus posiciones. Lilly Téllez usó sus 10 minutos que tenía para explicar su voto particular en contra de la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para expresar sus opiniones y dirigirse a Donald Trump para asegurar que “no espere de Morena una acción

contra los cárteles que trafican con droga y con migrantes, porque son los socios de Morena; son los socios del partido que llevó a la Presidenta al poder.

“No esperen que procedan contra ellos. No esperen que Claudia, la autoritaria de Morena, promueva y respete el libre comercio ni la democracia, porque esto que está pasando en México”; México “está en poder en este momento de un grupito, una camarilla de narcoizquierdistas que lo que menos harán es proceder contra los criminales”, dijo.

En conferencia de prensa, Clemente Castañeda consideró que “éste es uno de los momentos más complicados, más graves y, diría yo, definitivos del tipo de relación bilateral que queremos tener con Estados Unidos. Y las declaraciones del Presidente electo Donald Trump no son para tomarse a la ligera y mucho menos merecen un pronunciamiento tan limitado como el que acaba de hacer el presidente de la Mesa Directiva.



Cerrar filas con Sheinbaum ante amago de aranceles, pide Ebrard

Celebra firme postura de la mandataria // Impuestos dañarán a todo Norteamérica

BRAULIO CARBAJAL

Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Economía (SE), coincidió con diversos especialistas en que la imposición de aranceles por Estados Unidos dañará a ambas nacio-

nes y a Norteamérica en general—la región más dinámica del mundo—, por lo que pidió “cerrar filas” con el llamado al diálogo de la presidenta Claudia Sheinbaum, ante las amenazas arancelarias del próximo mandatario estadounidense.

“Firme respuesta de la presiden-

ta Claudia Sheinbaum a Donald Trump. Tiempo de cerrar filas con ella. El arancel es un impuesto y dañaría a ambos países. Encontraremos una solución. Nos vemos mañana en la mañana del pueblo. Una vez más, México saldrá adelante”, dijo Ebrard en su cuenta de X.

El lunes, por medio de su red social llamada Truth Social, el republicano anunció que en cuanto tome posesión—el 20 de enero de 2025—firmará un decreto para imponer

aranceles de 25 por ciento a todos los productos de México y Canadá, hasta que resuelvan sus “problemas de drogas, transfronterizos y de migración ilegal.

En entrevista, Vidal Llerenas Morales, subsecretario de Industria y Comercio, señaló que un arancel de 25 por ciento “no es algo razonable”, ya que no sólo afectaría a México, sino también a Estados Unidos, donde múltiples instituciones han advertido

que impactarán en la inflación y el crecimiento.

De acuerdo con datos oficiales, la región de Norteamérica es la más dinámica del mundo, con una aportación de 28 por ciento del PIB global, al tiempo que representa un bloque económico 50 por ciento mayor que China y 55 superior que la Unión Europea. Además, el volumen del intercambio de mercancías entre México, Estados Unidos y Canadá representa 6 por ciento de todo el comercio tradicional de bienes entre los países del mundo.

Un análisis de Tax Foundation señala que el gravamen que propone Trump generaría a Estados Unidos ingresos adicionales de 1.2 billones de dólares entre 2025 y 2034, pero a largo plazo reducirían el PIB en 0.4 por ciento y 344 mil 900 empleos.



Hay que trabajar los temas como socios: Ken Salazar

El embajador estadounidense señala que tiene una visión diferente a las amenazas del magnate electo en EU

EDUARDO DINA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, reaccionó a la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles de 25% a productos mexicanos, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum le envió una carta al próximo mandatario estadounidense en la que dijo que no es con amenazas ni con aranceles como se va a atender la migración ni el consumo de fentanilo.

En conferencia de prensa, Salazar indicó que México y Estados Unidos deben trabajar como socios para llegar a las soluciones: "Lo que haga el presidente que llegue (...) el 20 de enero, eso él lo va a tener que conciliar con sus poderes, en sus autoridades, nosotros tenemos una visión diferente, todos estos temas los tenemos que trabajar como socios", expresó al destacar la postura de la administración saliente de Joe Biden.

Sobre los dichos de la Presidenta de que el consumo de drogas en Estados Unidos es parte del problema, reiteró que es una realidad, además de que el tráfico de armas viene de empresas de su país. Además, reconoció que el tema de la migración "ha sido un reto" que se ha trabajado de la mano con nuestro país, pero la solución del fenómeno migratorio está en el sur-sureste.

"La solución de la migración está en el sur. La solución se tiene que hallar en el desarrollo del sureste de México", señaló al recordar la coincidencia que tuvo con el expresidente Andrés Manuel López Obrador de que "el sureste es el rincón olvidado de México".

Insistió en trabajar en la frontera entre Guatemala y México, aunque ha habido diálogos para fortalecer esta parte donde, dijo, hay mucha inseguridad. Declaró que en la frontera entre México y Estados Unidos hay mucho trabajo por hacer, pero si no hay planificación profunda ni inversión, "no se puede lograr esa meta". ●



Ken Salazar afirmó que la solución de la migración está en el desarrollo del sureste de México.



#ROBLEDOYBATRES

Presentan acciones en sector salud

IMSS LANZA LA PLATAFORMA 'RECETA COMPLETA'. ISSSTE INSTALA EQUIPOS VS. INFARTOS

FERNANDA GARCÍA Y PARIS SALAZAR
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, presentó la plataforma "Receta Completa", con la cual se busca hacer llegar los medicamentos faltantes a los pacientes que se atienden en instituciones públicas de salud.

En la *mañana* explicó que la plataforma pretende dar una solución a las personas que muchas veces les hace falta que les surtan algún medicamento.

"La solución, muchas veces, puede ser que espere en la misma unidad o que vaya al día siguiente o incluso que pueda acudir a otra unidad. Es como se ha estado trabajando en el último año a través del *call*



LIMPIAN EL CAMINO

1

• Plataforma busca garantizar que las personas tengan sus medicamentos completos.

2

• También se podrá hacer un registro de los lugares donde hay desabasto de medicinas.

3

• Los aparatos de hemodinamia pueden rescatar a una persona que sufre un infarto.



FOTO: ANTONIO NAVA

• **ANUNCIO.** Zoé Robledo y Martí Batres, titulares del IMSS y el ISSSTE, en Palacio.

center, de la central telefónica, pero ahora, de una manera más directa con la ciudadanía, que sea la propia población quien pueda hacer este registro”, dijo.

Resaltó que con esta plataforma, las autoridades también tendrán claridad de identificar dónde hay desabasto de medicamentos, y con ello, atenderlos de manera sectorial.

En tanto, Martí Batres, direc-

23

MUERTES
CADA HORA,
A CAUSA DE
UN INFARTO.

tor general del ISSSTE, anunció la instalación de 31 equipos de hemodinamia en 25 hospitales, para la atención de infartos.

Agregó que en la adquisición de los aparatos hubo una inversión de 700 millones de pesos y que más o menos en 23 mdp fue el costo de cada equipo. Al menos seis están en funcionamiento pleno con sus servicios integrales, agregó. 📌



DIPUTADOS LA AVALAN EN EL PLENO

La Ley de Ingresos da certidumbre: 4T

POR IVONNE MELGAR ⁴
ivonne.melgar@gimm.com.mx

EL BLOQUE OFICIALISTA afirma que sí hay condiciones para crecer entre el 2 y el 3% y que el gobierno se apretará el cinturón; oposición advierte de más deuda

Con un mensaje dirigido a los mercados mundiales e inversionistas privados de que en México habrá certidumbre, diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron La Ley de Egresos para 2025 asegurando que sí hay condiciones para crecer entre el 2 y el 3% y que el gobierno se apretará el cinturón.

El decreto que incluye las Leyes de Ingreso y de Derechos con un monto total de 9.3 billones de pesos se envió al Senado de la República para su análisis y votación.

En la Cámara de Diputados, el respaldo en lo particular sumó 344 votos a favor y 114 en contra del PAN, PRI y MC.

A la aprobación en lo general se adhirió la bancada naranja, por lo que hubo 367 diputados en pro. Los panistas y priistas lo hicieron en contra con 95 votos.

Los representantes de las bancadas afines al gobierno



Foto: Mateo Reyes

Los diputados oficialistas dijeron que hay un manejo disciplinado del gasto.



destacaron el monto a ejercer en 2025 por 9.3 billones de pesos es realista y viable; se sustenta en ingresos presupuestarios por 8 billones 55 mil millones de pesos, cifra que implica, señalaron, un aumento moderado y sostenible de un 5.4% real respecto al 2024.

Reiterativos en el señalamiento de que habrá un manejo responsable de la deuda, los legisladores del bloque gubernamental rebatieron el pesimismo de la oposición que en voz de representantes del PAN, PRI y MC calificaron como insostenibles las proyecciones petroleras y cambiarias del peso frente al dólar.

CINTURÓN APRETADO

"Nadie puede negar que ante los escenarios volátiles que vive el mundo con presiones proteccionistas e incluso riesgos de guerra, la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario (Rogelio) Ramírez de la O están apretando el cinturón al gobierno y haciendo un esfuerzo por disminuir el déficit en dos puntos del PIB", argumentó el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena).

Detalló el diputado por Oaxaca que los ingresos tributarios serán de 5 billones 296 mil millones de pesos, con lo que llegarán a 14.6% del PIB y se obtendrá sin

ESTRATEGIAS DE RECAUDACIÓN PARA 2025

Las estrategias para aumentar la recaudación son:



5
MIL MDP
Mejora del Régimen Simplificado en el país.



13
MIL MDP
Cobro de IVA en plataformas digitales. Se trata de la retención del Impuesto al Valor Agregado por parte de plataformas digitales de intermediación cuando los pagos se depositan en cuentas en el extranjero.



20
MIL MDP
Reglas generales de comercio exterior anunciado por el gobierno federal.



35
MDP
es el monto de ingresos considerado para contribuyentes dentro de un plan de regulación.



Mejorar la Recaudación de IEPS.

nuevos impuestos ni aumentar sus tasas.

"Con el voto a favor de este dictamen le damos

certidumbre a los mercados financieros para que la inversión fluya y crezca, ya que se hará un uso responsable del endeudamiento que será menor al de 2024 en casi 33 por ciento. Así se reduce el déficit en su sentido más amplio de 5.9% del PIB a 3.9%: esto representa un mensaje positivo a los inversionistas", aseveró.

Al fijar postura por la mayoría legislativa, Alfonso Ramírez Cuéllar enfatizó que, para el próximo año, se alcanzará un déficit de 3.9%, buscando que en 2027 sea menor al 2.5 por ciento. "Porque el compromiso del gobierno de este país es de finanzas sanas, de responsabilidad fiscal, de un manejo disciplinado del gasto, para dar certeza a las inversiones, para que los mercados mundiales sepan que en este país se manejan las finanzas con mucha disciplina y con mucha eficiencia", expuso.

La oposición sostuvo lo contrario. "De los seis años de López Obrador y el año que viene de la Presidenta de la República, ustedes están proponiendo aumentar la deuda histórica de este país en un 80%", alegó Homero Niño de Rivera (PAN).

Y ante los pronósticos que alertan de un bajo crecimiento para México, la coalición oficialista insistió en que "los analistas se equivocaron en el 2021 y en el 2023" y que lo mismo sucederá en 2025.

Jericó Abramo Masso (PRI), cuestionó: "No podemos engañar a los mexicanos con sobreestimar el crecimiento económico. Estamos poniendo el precio del barril de petróleo a 57 dólares, cuando está a 72. El tipo de cambio en 18 pesos, cuando hoy amaneció a 20.65."



AMPLÍAN DELITOS QUE AMERITAN ESA FIGURA

Avanza en el Senado reforma sobre la prisión preventiva

Opositores critican que la iniciativa viola los derechos humanos

ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA

Con los votos de Morena y sus aliados, avanzó ayer en el Senado la reforma al artículo 19 Constitucional, que incluye nuevos delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre ellos la extorsión, la distribución de drogas sintéticas como el fentanilo y sus derivados y el contrabando y "cualquier actividad relacionada con comprobantes fiscales falsos".

La minuta fue aprobada por las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, con 22 votos a favor del bloque de legisladores de la 4T y 10 en contra de la oposición, que insistió en que se vulneran derechos humanos de los ciudadanos, como el de presunción de inocencia.

Sin embargo, el senador de Morena, Saúl Monreal, rechazó que la

prisión preventiva oficiosa sea "un castigo, un exceso o un cheque en blanco" para encarcelar a los inocentes y, por el contrario, ayudará a atacar los delitos y garantizar la presencia de los imputados en el procedimiento penal.

Iniciativa de AMLO

Se trata de una de las iniciativas presentadas por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, que fue modificada en la Cámara de Diputados, al eliminar el *narcomenudeo* y la defraudación fiscal, de los delitos en que los jueces deben decretar prisión preventiva.

En esos términos se aprobó ayer el dictamen, en el que se establece que "no se desoyen los criterios sostenidos por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), pero en la propia reforma en materia de justicia de 2008 "se

esgrimió una restricción constitucional a ese derecho a la libertad en ciertos casos que se consideran graves por su calificación o por su naturaleza y efectos".

Se destaca asimismo que es necesario modificar el artículo 19 a fin de que "los jueces no interpreten y no se libere indebidamente a los delincuentes confesos".

El panista Ricardo Anaya Cortés demandó no aprobar esa modificación constitucional, ya que, expuso, se trata de un asunto "delicado por la implicación directa que tiene en las personas", ya que el Alto Comisionado de los Derechos Humanos de la ONU y la Corte Interamericana de los Derechos Humanos han advertido que la prisión preventiva viola la presunción de inocencia y, por lo tanto, atenta contra las garantías individuales.

La senadora del PRI Claudia Anaya advirtió que "cada vez que se le mete mano al artículo 19, es

para dejarlo peor". La reforma estipula que debe apegarse a la literalidad en la interpretación de la disposición y, en consecuencia, se quita la posibilidad de que las y los jueces puedan interpretar la norma, lo que podría provocar que se "sobreutilice" la figura de la prisión preventiva oficiosa.

Añaden ilícitos

En respuesta, el senador del Partido Verde Ecologista de México, Luis Alfonso Silva Romo consideró pertinente incluir la extorsión, el tráfico de fentanilo y el contrabando de comprobantes fiscales en el catálogo de delitos que ameriten prisión preventiva, ya que, consideró, el primero afecta la tranquilidad de las familias mexicanas, el segundo atenta contra la salud y el tercero va contra la correcta administración pública a la que los ciudadanos tienen derecho.